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陆川用了两个字来形

容长达 5个月等待批文的
心情：“煎熬！”“当时我
认为最迟 3个月批文就会
下来，可情况并不是我想
象的那么简单，这类重大
题材的电影，在审查过程
中相当严谨且细致，这就

拖延了整个审查时间。批
文没有下来，我就不能开
机，所有演员一个都不能

签约，外景地不能搭建。
那时候就好比在受着煎
熬，天天盼着批文能下
来，可就不下来。”上周，
国家电影局拍摄许可证
终于到了陆川手中，“当
时，我和大伙在一块欢呼

了有 10分钟，这好比在
欢庆一场胜利。但在 10
分钟后，我们都平静了下
来，我们知道这个胜利只
是个开始，以后我们面对
的将是如何拍好这部电
影，压力是巨大的。现在
已经不是停留在剧本的

修改上，而是要正儿八经
地开拍了，这是未知数。刚
才开会就在梳理和完善即
将要做的工作，《南京！南
京！》一定要超越我以往
所有的影片！”
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因为气候因素，《南

京！南京！》的外景地不得
不从四川南充搬到了吉
林，陆川觉得有些可惜，
“批文下来太迟了，南充
实在不适合这部电影了，
先前去选景时，南充那块
地我十分满意，不管是地

貌，还是景色，都很完美，
非常适合再造一个南京
城，但因为开机时间拖
延，天气转暖，不得不重
新考虑外景地的选址。还
好在吉林有块类似的场
地很适合。加上气候也

行，所以只能移师了。虽

然比不上南充，但也行！”
至于外景地，陆川表示，

外景地的搭建至少要两
到三个月。那么漫长，会
影响整个电影的拍摄吗？
对此疑问，陆川并不担
心，“先前我们会在天津
和上海拍摄一些室内戏，
然后再转战吉林，我们不

会等外景全都搭建好才
拍，一定要边拍边搭，这
是最省时间的。在吉林重
要的场景拍完后，我们就
会到南京。现在要在南京
禄口外景地重建一个中华

门城堡，这个外景也是这
部电影中非常重要的场
景。另外南京的一些不能
复制的古建筑，如明城墙
等等，都会在电影中展
现，电影的拍摄也会在南
京结束！”
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对于剧本的内容，陆

川表示不能透露太多，只
是告诉记者片中将会出现
两条线索，通过一名普通
日本士兵和一名中国士
兵在南京大屠杀期间的
经历，揭示在 1937年南
京疯狂杀戮掠夺的背后，

战争对人性的摧残。而也
正是这个剧本，“耽误”
了不少时间，“当时送审
的剧本大概有 14万字左
右，很长，这个剧本修改
了不下 10次才通过，主
要就是要删减。删减的过

程很痛苦，很多细节在电
影中就得不到体现了，但
为了保证电影的时长，不
得不做出割舍，最后删减
了近 6万多字！”8万字
的剧本对于一个电影来
说也相当之多，那《南京！

南京！》在拍摄结束后，到
底片长几个小时呢？陆川
说：“我希望把电影控制
在两个半小时至三个小时
左右，应该算一部长片，但
意义会很重大！”另外，陆
川也透露整个影片都将用

黑白基调。
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之前外界一直流传着

《南京！南京！》要起用张
曼玉和梁朝伟这对黄金搭
档。对于这个传闻，陆川笑
说：“媒体也太会猜测了，
张曼玉确实看过剧本，但
还是在接触中，最终是不
是她来主演还要看投资方

的意向。至于梁朝伟，我就
不清楚了，反正我从来没
有听说他要来演，但我个
人还是很喜欢这两个人，
他们都是非常优秀的演
员。当然这部电影肯定会
有大腕出演，为什么现在

迟迟不公布演员阵容就是
因为还在等待演员签约，
先前谈了很多人，但因为
立项时间迟迟未定，所以
就一直没签。不到演员最
后签约，我们绝对不会对
外公布角色，一方面是对

演员的不尊重，另一方面
也避免大家说是炒作！”
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拍《南京！南京！》是绝

对离不开南京的，陆川也坦
言，影片的首映肯定会放在
南京，“该片最迟5月开机，
10月初完工。拍摄时间上还
是非常宽裕的，投资方和我
都想把首映放在 12月 13
日，也就是南京大屠杀遇难

同胞纪念日那天在南京首
映，这是很具有纪念意义
的，按照现在定下的计划肯
定没问题！”另外陆川也透
露在《南京！南京！》的筹备
期间，江苏广电总台给予了
很大的支持，而江苏广电总

台也是该片的制片方之一，
近期他和剧组的相关人员
就会到南京，一方面和江苏
广电总台签约，另一方面也
会在南京召开首个新闻发
布会，向媒体公布电影筹备
的情况。至于该片何时全国

公映，陆川表示应该会放在
2008年。 STUV WX

前天下午，许茹芸是否
将与种子音乐老板田定丰成

婚一事终于揭开了谜底。很
多到场媒体发现，之前种子
音乐唱片发来的婚宴邀请无
非是唱片公司玩的一个噱
头，而所谓的婚宴不过是许
茹芸“下嫁”种子音乐的发
布会而已。所有兴奋不已的

媒体都被忽悠了。
很多记者最近都收到了

从种子音乐寄来“许茹芸庆
典”的请柬，内容是许茹芸
结婚的喜帖，而新郎是种子

音乐的老板田定丰。同时，
加上之前台湾方面不断有
消息称，4年未发片的台湾
歌手许茹芸最近高调复出
后，与种子音乐老板田定丰
交往甚为密切，一同到台北
市东区的咖啡馆喝茶聊天，

又到花市选购鲜花，这让很
多人不禁真的以为许茹芸

要成婚了。
明星结婚邀请记者，这

让很多记者带着一种新鲜感

来参加了昨天的 “婚宴”，
直到确认了确实不是许茹
芸结婚，而是一场加盟发布
会的时候，记者们之前的兴
趣荡然无存，在此之前百思
不得其解明星结婚为何会
这样的“兴师动众”，也终

于得到了答案。
尽管，发布会上唱片公

司还一直在尽可能地营造一
种婚庆的气氛：发布会摆设

如同婚宴现场，许茹芸穿
起了婚纱，田定丰穿着新
郎的西装，田定丰又亲自
为许茹芸戴上了价值千万
元新台币的钻戒，江美琪
和光良也做起了伴娘和伴
郎，吴克群电话送来祝贺

等等。但仍有不少媒体同
行感慨被“忽悠”了。

一位与记者熟识的同

行就连连感慨道：“有意
思，现在的唱片公司已经
很精通策划和操作，真是
太有才了！”

记者了解到，把加盟比
作婚姻的许茹芸在结束了这
次的北京宣传后，将尽快飞

回台湾进入紧张的新专辑制
作，而这张全新专辑有望在
今年10月份面世。
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前些日子刚来过南京的
李雪健显得特别高兴，这是

因为他的南京情结。“当年我
拍《焦裕禄》，上映时来到的
第一站就是江苏南京。

李雪健此次在 《高纬度
战栗》中饰演一位老刑警。采
访前，主办方千叮万嘱不要
问曾罹患鼻咽癌的李雪健身

体状况的问题，“老爷子不喜
欢人们关心这个，也不爱回
答这种问题。”因为患病，李
雪健如今不能抽烟、不能喝
酒、不能去人太多的地方以
免感染，声音也越发沙哑。而
昨天出现在记者面前的李雪

健气色红润，神采奕奕，接受
采访时，他也主动地站起身
来以示礼貌。当记者小心翼
翼地提及其身体状况时，老
爷子拍拍自己的胸脯，爽朗

地笑着说：“你看我好得很
吧？我还要好好工作呢！”有

没有打算退出影视圈，享受
天伦之乐呢？李雪健坚决地
摇摇头：“不退。能干活就干
活。工作是快乐的！”此时，有
几位大妈正围上来要签名，

他立即开起了玩笑：“我还有
粉丝呢！不过我的粉丝都是

上了岁数的喽，咱们是一伙
的！不像王志飞的粉丝都是
年轻小姑娘。”正说着呢，几
位年轻女警又围着他要求合
影，李雪健嘿嘿笑开了花：
“哎！年轻的来了，我有年轻
粉丝了哦！”
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说到王志飞，肯定让人

想起《突出重围》中的参谋
唐龙，《暴风法庭》 中的检
察官童涛，这些不仅让观众
非常喜欢，也是他自己迄今
为止最满意的两个角色。而

此次在《高纬度战栗》中，
王志飞再次出演了一个好

警察。不过虽然王志飞在表
演上得心应手，但他在做客
www.lifenanjing.com.cn
视频聊天时，却表现出忐忑

不安，原来王志飞是第一次
做客网络视频聊天，有些紧
张的他憨憨地表示：“想不
到和网友聊天让我急出了
一身汗！”

在《高纬度战栗》中，王
志飞和李雪健有很多对手
戏，面对这个老练的 “对
手”，王志飞坦言没有压力，
“我们做这一行，职业演员之

间不要说，互相一个眼神就
知道我们之间这段戏应该如
何搭，如何演，你有什么想
法，我有什么回应。”谈及现
在年轻演员和老演员之间最
大的差别是什么？王志飞表
示：“浮躁，目的不纯。如果统

称为是演员，那我说区别是
这些，如果细分的话，把一些
人称其为演员不正确，说演
戏他们谈不上，可照样红得

很，我试图在理解他们，不过
有些困难。”
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在新一届“好男儿”海选
即将开始的情况下，去年“好

男儿” 的季军吴建飞无疑是
让人羡慕的。近日他就拍摄
了一组写真，尽显酷帅气质。
而短短数月间，他还从一平
民跻身福布斯排行榜，下个
月他将到北京领取福布斯财
富榜颁的奖。

对于吴建飞拍摄的写真，
很多网友评论他有韩国当红帅
哥 Rain的一双迷人的小眼
睛，有国际巨星金城武的外行
轮廓。得到那么多人的称赞，吴
建飞说自己也想不到。让他更

想不到的是，最近自己的财运
特别好。据了解，广告代言部
分，吴建飞为经纪公司赚的代
言费已经与“好男儿”冠军的
蒲巴甲不相上下。而仅代言东
洋之花，据说他的代言费就达
到了7位数。

前几天，他为代言的东洋
之花产品做慈善义卖活动。

因为他的到来，现场异常火
爆。不过，吴建飞也很有心，
现场他就将活动所得的 2万
元捐给了当地红十字会。他
的这一义举，又赢得了很多
粉丝的叫好。 vw

Wxy

z{"S|}~#

今天，“快乐男声” 长沙

唱区就将正式启动地面报名。
昨日记者获悉，目前“快乐男
声”锁定“钢琴王子”李云迪
做代言，而主题曲则可能由黄
晓明演唱。

往届超女的代言人，张含
韵、李宇春等人不但是超女的

形象代表，也会为其冠名的产
品做商业广告。那么此番选择
蜚声国际钢琴领域的李云迪，
似乎更有商业价值。不过李浩
却表示：“李云迪不会像她们
那样参与这些商业活动，他仅
仅作为形象大使的身份出现。

就连代言费用，也不过象征性
的一点。”和以往选择单个超
女不同，这次“快乐男声”将选
择好几个形象健康、阳光，足以
成为年轻偶像的优质榜样的男
生一起组成强大的代言群体，
田亮等也在接洽中。
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章子怡最近一反常态地

频频出现在国内商业活动
上，昨天她就在广州担任某
酒店剪彩嘉宾。由于近期没
啥拍片计划，又处于爱情甜
蜜期，章子怡明显发福，连小
肚子都出来了。

昨天章子怡在广州亮相
的照片曝光后，网友纷纷议

论她此次穿的春装完全暴露
了身材上的缺点，胳膊粗了，
小肚子凸显。有些网友还怀疑
章子怡是不是怀孕了，因为她
整个人略显肿胀，并且还有摄
影师拍到她不断打“哈欠”，
一副嗜睡样。 �m�
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陆川用了两个字来形

容长达 5个月等待批文的
心情：“煎熬！”“当时我
认为最迟 3个月批文就会
下来，可情况并不是我想
象的那么简单，这类重大
题材的电影，在审查过程
中相当严谨且细致，这就

拖延了整个审查时间。批
文没有下来，我就不能开
机，所有演员一个都不能

签约，外景地不能搭建。
那时候就好比在受着煎
熬，天天盼着批文能下
来，可就不下来。”上周，
国家电影局拍摄许可证
终于到了陆川手中，“当
时，我和大伙在一块欢呼

了有 10分钟，这好比在
欢庆一场胜利。但在 10
分钟后，我们都平静了下
来，我们知道这个胜利只
是个开始，以后我们面对
的将是如何拍好这部电
影，压力是巨大的。现在
已经不是停留在剧本的

修改上，而是要正儿八经
地开拍了，这是未知数。刚
才开会就在梳理和完善即
将要做的工作，《南京！南
京！》一定要超越我以往
所有的影片！”
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因为气候因素，《南

京！南京！》的外景地不得
不从四川南充搬到了吉
林，陆川觉得有些可惜，
“批文下来太迟了，南充
实在不适合这部电影了，
先前去选景时，南充那块
地我十分满意，不管是地

貌，还是景色，都很完美，
非常适合再造一个南京
城，但因为开机时间拖
延，天气转暖，不得不重
新考虑外景地的选址。还
好在吉林有块类似的场
地很适合。加上气候也

行，所以只能移师了。虽

然比不上南充，但也行！”
至于外景地，陆川表示，

外景地的搭建至少要两
到三个月。那么漫长，会
影响整个电影的拍摄吗？
对此疑问，陆川并不担
心，“先前我们会在天津
和上海拍摄一些室内戏，
然后再转战吉林，我们不

会等外景全都搭建好才
拍，一定要边拍边搭，这
是最省时间的。在吉林重
要的场景拍完后，我们就
会到南京。现在要在南京
禄口外景地重建一个中华

门城堡，这个外景也是这
部电影中非常重要的场
景。另外南京的一些不能
复制的古建筑，如明城墙
等等，都会在电影中展
现，电影的拍摄也会在南
京结束！”
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对于剧本的内容，陆

川表示不能透露太多，只
是告诉记者片中将会出现
两条线索，通过一名普通
日本士兵和一名中国士
兵在南京大屠杀期间的
经历，揭示在 1937年南
京疯狂杀戮掠夺的背后，

战争对人性的摧残。而也
正是这个剧本，“耽误”
了不少时间，“当时送审
的剧本大概有 14万字左
右，很长，这个剧本修改
了不下 10次才通过，主
要就是要删减。删减的过

程很痛苦，很多细节在电
影中就得不到体现了，但
为了保证电影的时长，不
得不做出割舍，最后删减
了近 6万多字！”8万字
的剧本对于一个电影来
说也相当之多，那《南京！

南京！》在拍摄结束后，到
底片长几个小时呢？陆川
说：“我希望把电影控制
在两个半小时至三个小时
左右，应该算一部长片，但
意义会很重大！”另外，陆
川也透露整个影片都将用

黑白基调。
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之前外界一直流传着

《南京！南京！》要起用张
曼玉和梁朝伟这对黄金搭
档。对于这个传闻，陆川笑
说：“媒体也太会猜测了，
张曼玉确实看过剧本，但
还是在接触中，最终是不
是她来主演还要看投资方

的意向。至于梁朝伟，我就
不清楚了，反正我从来没
有听说他要来演，但我个
人还是很喜欢这两个人，
他们都是非常优秀的演
员。当然这部电影肯定会
有大腕出演，为什么现在

迟迟不公布演员阵容就是
因为还在等待演员签约，
先前谈了很多人，但因为
立项时间迟迟未定，所以
就一直没签。不到演员最
后签约，我们绝对不会对
外公布角色，一方面是对

演员的不尊重，另一方面
也避免大家说是炒作！”
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拍《南京！南京！》是绝

对离不开南京的，陆川也坦
言，影片的首映肯定会放在
南京，“该片最迟5月开机，
10月初完工。拍摄时间上还
是非常宽裕的，投资方和我
都想把首映放在 12月 13
日，也就是南京大屠杀遇难

同胞纪念日那天在南京首
映，这是很具有纪念意义
的，按照现在定下的计划肯
定没问题！”另外陆川也透
露在《南京！南京！》的筹备
期间，江苏广电总台给予了
很大的支持，而江苏广电总

台也是该片的制片方之一，
近期他和剧组的相关人员
就会到南京，一方面和江苏
广电总台签约，另一方面也
会在南京召开首个新闻发
布会，向媒体公布电影筹备
的情况。至于该片何时全国

公映，陆川表示应该会放在
2008年。 STUV WX

$%&'!

()*+,-./01

陆川用了两个字来形

容长达 5个月等待批文的
心情：“煎熬！”“当时我
认为最迟 3个月批文就会
下来，可情况并不是我想
象的那么简单，这类重大
题材的电影，在审查过程
中相当严谨且细致，这就

拖延了整个审查时间。批
文没有下来，我就不能开
机，所有演员一个都不能

签约，外景地不能搭建。
那时候就好比在受着煎
熬，天天盼着批文能下
来，可就不下来。”上周，
国家电影局拍摄许可证
终于到了陆川手中，“当
时，我和大伙在一块欢呼

了有 10分钟，这好比在
欢庆一场胜利。但在 10
分钟后，我们都平静了下
来，我们知道这个胜利只
是个开始，以后我们面对
的将是如何拍好这部电
影，压力是巨大的。现在
已经不是停留在剧本的

修改上，而是要正儿八经
地开拍了，这是未知数。刚
才开会就在梳理和完善即
将要做的工作，《南京！南
京！》一定要超越我以往
所有的影片！”
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因为气候因素，《南

京！南京！》的外景地不得
不从四川南充搬到了吉
林，陆川觉得有些可惜，
“批文下来太迟了，南充
实在不适合这部电影了，
先前去选景时，南充那块
地我十分满意，不管是地

貌，还是景色，都很完美，
非常适合再造一个南京
城，但因为开机时间拖
延，天气转暖，不得不重
新考虑外景地的选址。还
好在吉林有块类似的场
地很适合。加上气候也

行，所以只能移师了。虽

然比不上南充，但也行！”
至于外景地，陆川表示，

外景地的搭建至少要两
到三个月。那么漫长，会
影响整个电影的拍摄吗？
对此疑问，陆川并不担
心，“先前我们会在天津
和上海拍摄一些室内戏，
然后再转战吉林，我们不

会等外景全都搭建好才
拍，一定要边拍边搭，这
是最省时间的。在吉林重
要的场景拍完后，我们就
会到南京。现在要在南京
禄口外景地重建一个中华

门城堡，这个外景也是这
部电影中非常重要的场
景。另外南京的一些不能
复制的古建筑，如明城墙
等等，都会在电影中展
现，电影的拍摄也会在南
京结束！”
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对于剧本的内容，陆

川表示不能透露太多，只
是告诉记者片中将会出现
两条线索，通过一名普通
日本士兵和一名中国士
兵在南京大屠杀期间的
经历，揭示在 1937年南
京疯狂杀戮掠夺的背后，

战争对人性的摧残。而也
正是这个剧本，“耽误”
了不少时间，“当时送审
的剧本大概有 14万字左
右，很长，这个剧本修改
了不下 10次才通过，主
要就是要删减。删减的过

程很痛苦，很多细节在电
影中就得不到体现了，但
为了保证电影的时长，不
得不做出割舍，最后删减
了近 6万多字！”8万字
的剧本对于一个电影来
说也相当之多，那《南京！

南京！》在拍摄结束后，到
底片长几个小时呢？陆川
说：“我希望把电影控制
在两个半小时至三个小时
左右，应该算一部长片，但
意义会很重大！”另外，陆
川也透露整个影片都将用

黑白基调。

$%BC!

DEFG�IJ�LM

之前外界一直流传着

《南京！南京！》要起用张
曼玉和梁朝伟这对黄金搭
档。对于这个传闻，陆川笑
说：“媒体也太会猜测了，
张曼玉确实看过剧本，但
还是在接触中，最终是不
是她来主演还要看投资方

的意向。至于梁朝伟，我就
不清楚了，反正我从来没
有听说他要来演，但我个
人还是很喜欢这两个人，
他们都是非常优秀的演
员。当然这部电影肯定会
有大腕出演，为什么现在

迟迟不公布演员阵容就是
因为还在等待演员签约，
先前谈了很多人，但因为
立项时间迟迟未定，所以
就一直没签。不到演员最
后签约，我们绝对不会对
外公布角色，一方面是对

演员的不尊重，另一方面
也避免大家说是炒作！”
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对离不开南京的，陆川也坦
言，影片的首映肯定会放在
南京，“该片最迟5月开机，
10月初完工。拍摄时间上还
是非常宽裕的，投资方和我
都想把首映放在 12月 13
日，也就是南京大屠杀遇难

同胞纪念日那天在南京首
映，这是很具有纪念意义
的，按照现在定下的计划肯
定没问题！”另外陆川也透
露在《南京！南京！》的筹备
期间，江苏广电总台给予了
很大的支持，而江苏广电总

台也是该片的制片方之一，
近期他和剧组的相关人员
就会到南京，一方面和江苏
广电总台签约，另一方面也
会在南京召开首个新闻发
布会，向媒体公布电影筹备
的情况。至于该片何时全国

公映，陆川表示应该会放在
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容长达 5个月等待批文的
心情：“煎熬！”“当时我
认为最迟 3个月批文就会
下来，可情况并不是我想
象的那么简单，这类重大
题材的电影，在审查过程
中相当严谨且细致，这就

拖延了整个审查时间。批
文没有下来，我就不能开
机，所有演员一个都不能

签约，外景地不能搭建。
那时候就好比在受着煎
熬，天天盼着批文能下
来，可就不下来。”上周，
国家电影局拍摄许可证
终于到了陆川手中，“当
时，我和大伙在一块欢呼

了有 10分钟，这好比在
欢庆一场胜利。但在 10
分钟后，我们都平静了下
来，我们知道这个胜利只
是个开始，以后我们面对
的将是如何拍好这部电
影，压力是巨大的。现在
已经不是停留在剧本的

修改上，而是要正儿八经
地开拍了，这是未知数。刚
才开会就在梳理和完善即
将要做的工作，《南京！南
京！》一定要超越我以往
所有的影片！”
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因为气候因素，《南

京！南京！》的外景地不得
不从四川南充搬到了吉
林，陆川觉得有些可惜，
“批文下来太迟了，南充
实在不适合这部电影了，
先前去选景时，南充那块
地我十分满意，不管是地

貌，还是景色，都很完美，
非常适合再造一个南京
城，但因为开机时间拖
延，天气转暖，不得不重
新考虑外景地的选址。还
好在吉林有块类似的场
地很适合。加上气候也

行，所以只能移师了。虽

然比不上南充，但也行！”
至于外景地，陆川表示，

外景地的搭建至少要两
到三个月。那么漫长，会
影响整个电影的拍摄吗？
对此疑问，陆川并不担
心，“先前我们会在天津
和上海拍摄一些室内戏，
然后再转战吉林，我们不

会等外景全都搭建好才
拍，一定要边拍边搭，这
是最省时间的。在吉林重
要的场景拍完后，我们就
会到南京。现在要在南京
禄口外景地重建一个中华

门城堡，这个外景也是这
部电影中非常重要的场
景。另外南京的一些不能
复制的古建筑，如明城墙
等等，都会在电影中展
现，电影的拍摄也会在南
京结束！”
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对于剧本的内容，陆

川表示不能透露太多，只
是告诉记者片中将会出现
两条线索，通过一名普通
日本士兵和一名中国士
兵在南京大屠杀期间的
经历，揭示在 1937年南
京疯狂杀戮掠夺的背后，

战争对人性的摧残。而也
正是这个剧本，“耽误”
了不少时间，“当时送审
的剧本大概有 14万字左
右，很长，这个剧本修改
了不下 10次才通过，主
要就是要删减。删减的过

程很痛苦，很多细节在电
影中就得不到体现了，但
为了保证电影的时长，不
得不做出割舍，最后删减
了近 6万多字！”8万字
的剧本对于一个电影来
说也相当之多，那《南京！

南京！》在拍摄结束后，到
底片长几个小时呢？陆川
说：“我希望把电影控制
在两个半小时至三个小时
左右，应该算一部长片，但
意义会很重大！”另外，陆
川也透露整个影片都将用

黑白基调。
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《南京！南京！》要起用张
曼玉和梁朝伟这对黄金搭
档。对于这个传闻，陆川笑
说：“媒体也太会猜测了，
张曼玉确实看过剧本，但
还是在接触中，最终是不
是她来主演还要看投资方

的意向。至于梁朝伟，我就
不清楚了，反正我从来没
有听说他要来演，但我个
人还是很喜欢这两个人，
他们都是非常优秀的演
员。当然这部电影肯定会
有大腕出演，为什么现在

迟迟不公布演员阵容就是
因为还在等待演员签约，
先前谈了很多人，但因为
立项时间迟迟未定，所以
就一直没签。不到演员最
后签约，我们绝对不会对
外公布角色，一方面是对

演员的不尊重，另一方面
也避免大家说是炒作！”
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对离不开南京的，陆川也坦
言，影片的首映肯定会放在
南京，“该片最迟5月开机，
10月初完工。拍摄时间上还
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的情况。至于该片何时全国

公映，陆川表示应该会放在
2008年。 STUV WX

$%&'!

()*+,-./01

陆川用了两个字来形

容长达 5个月等待批文的
心情：“煎熬！”“当时我
认为最迟 3个月批文就会
下来，可情况并不是我想
象的那么简单，这类重大
题材的电影，在审查过程
中相当严谨且细致，这就

拖延了整个审查时间。批
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将要做的工作，《南京！南
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影响整个电影的拍摄吗？
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拍《南京！南京！》是绝

对离不开南京的，陆川也坦
言，影片的首映肯定会放在
南京，“该片最迟5月开机，
10月初完工。拍摄时间上还
是非常宽裕的，投资方和我
都想把首映放在 12月 13
日，也就是南京大屠杀遇难

同胞纪念日那天在南京首
映，这是很具有纪念意义
的，按照现在定下的计划肯
定没问题！”另外陆川也透
露在《南京！南京！》的筹备
期间，江苏广电总台给予了
很大的支持，而江苏广电总

台也是该片的制片方之一，
近期他和剧组的相关人员
就会到南京，一方面和江苏
广电总台签约，另一方面也
会在南京召开首个新闻发
布会，向媒体公布电影筹备
的情况。至于该片何时全国

公映，陆川表示应该会放在
2008年。 STUV WX
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陆川用了两个字来形

容长达 5个月等待批文的
心情：“煎熬！”“当时我
认为最迟 3个月批文就会
下来，可情况并不是我想
象的那么简单，这类重大
题材的电影，在审查过程
中相当严谨且细致，这就

拖延了整个审查时间。批
文没有下来，我就不能开
机，所有演员一个都不能

签约，外景地不能搭建。
那时候就好比在受着煎
熬，天天盼着批文能下
来，可就不下来。”上周，
国家电影局拍摄许可证
终于到了陆川手中，“当
时，我和大伙在一块欢呼

了有 10分钟，这好比在
欢庆一场胜利。但在 10
分钟后，我们都平静了下
来，我们知道这个胜利只
是个开始，以后我们面对
的将是如何拍好这部电
影，压力是巨大的。现在
已经不是停留在剧本的

修改上，而是要正儿八经
地开拍了，这是未知数。刚
才开会就在梳理和完善即
将要做的工作，《南京！南
京！》一定要超越我以往
所有的影片！”
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因为气候因素，《南

京！南京！》的外景地不得
不从四川南充搬到了吉
林，陆川觉得有些可惜，
“批文下来太迟了，南充
实在不适合这部电影了，
先前去选景时，南充那块
地我十分满意，不管是地

貌，还是景色，都很完美，
非常适合再造一个南京
城，但因为开机时间拖
延，天气转暖，不得不重
新考虑外景地的选址。还
好在吉林有块类似的场
地很适合。加上气候也

行，所以只能移师了。虽

然比不上南充，但也行！”
至于外景地，陆川表示，

外景地的搭建至少要两
到三个月。那么漫长，会
影响整个电影的拍摄吗？
对此疑问，陆川并不担
心，“先前我们会在天津
和上海拍摄一些室内戏，
然后再转战吉林，我们不

会等外景全都搭建好才
拍，一定要边拍边搭，这
是最省时间的。在吉林重
要的场景拍完后，我们就
会到南京。现在要在南京
禄口外景地重建一个中华

门城堡，这个外景也是这
部电影中非常重要的场
景。另外南京的一些不能
复制的古建筑，如明城墙
等等，都会在电影中展
现，电影的拍摄也会在南
京结束！”
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对于剧本的内容，陆

川表示不能透露太多，只
是告诉记者片中将会出现
两条线索，通过一名普通
日本士兵和一名中国士
兵在南京大屠杀期间的
经历，揭示在 1937年南
京疯狂杀戮掠夺的背后，

战争对人性的摧残。而也
正是这个剧本，“耽误”
了不少时间，“当时送审
的剧本大概有 14万字左
右，很长，这个剧本修改
了不下 10次才通过，主
要就是要删减。删减的过

程很痛苦，很多细节在电
影中就得不到体现了，但
为了保证电影的时长，不
得不做出割舍，最后删减
了近 6万多字！”8万字
的剧本对于一个电影来
说也相当之多，那《南京！

南京！》在拍摄结束后，到
底片长几个小时呢？陆川
说：“我希望把电影控制
在两个半小时至三个小时
左右，应该算一部长片，但
意义会很重大！”另外，陆
川也透露整个影片都将用

黑白基调。
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之前外界一直流传着

《南京！南京！》要起用张
曼玉和梁朝伟这对黄金搭
档。对于这个传闻，陆川笑
说：“媒体也太会猜测了，
张曼玉确实看过剧本，但
还是在接触中，最终是不
是她来主演还要看投资方

的意向。至于梁朝伟，我就
不清楚了，反正我从来没
有听说他要来演，但我个
人还是很喜欢这两个人，
他们都是非常优秀的演
员。当然这部电影肯定会
有大腕出演，为什么现在

迟迟不公布演员阵容就是
因为还在等待演员签约，
先前谈了很多人，但因为
立项时间迟迟未定，所以
就一直没签。不到演员最
后签约，我们绝对不会对
外公布角色，一方面是对

演员的不尊重，另一方面
也避免大家说是炒作！”
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拍《南京！南京！》是绝

对离不开南京的，陆川也坦
言，影片的首映肯定会放在
南京，“该片最迟5月开机，
10月初完工。拍摄时间上还
是非常宽裕的，投资方和我
都想把首映放在 12月 13
日，也就是南京大屠杀遇难

同胞纪念日那天在南京首
映，这是很具有纪念意义
的，按照现在定下的计划肯
定没问题！”另外陆川也透
露在《南京！南京！》的筹备
期间，江苏广电总台给予了
很大的支持，而江苏广电总

台也是该片的制片方之一，
近期他和剧组的相关人员
就会到南京，一方面和江苏
广电总台签约，另一方面也
会在南京召开首个新闻发
布会，向媒体公布电影筹备
的情况。至于该片何时全国

公映，陆川表示应该会放在
2008年。 STUV WX


